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Was ist das Wohn-Projekt Bunte Hanse?

Das Wohn-Projekt ist von der  

Lebenshilfe Lüneburg-Harburg. 

Das Wohn-Projekt heißt: Bunte Hanse. 

Die Bunte Hanse gibt es seit 2018.

Die Bunte Hanse ist ein inklusives  

Wohn-Haus

Das bedeutet: 

Menschen wohnen zusammen in einem Haus.

	� Menschen mit Behinderung und 

	� Menschen ohne Behinderung. 

Das Haus ist mitten in Lüneburg. 

Der Stadtteil heißt: Hanseviertel. 

Lüneburg
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Warum gibt es das Wohn-Projekt?

Jede Person soll selbst bestimmen können:

	� Wie möchte ich wohnen?

	� Wo möchte ich wohnen?

	� Mit wem möchte ich wohnen? 

Niemand anders darf das bestimmen. 

Das gilt für alle Menschen: 

Menschen ohne Behinderung und  

Menschen mit Behinderung.
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Leider ist es meistens so:

Menschen mit Behinderung können  

nicht selbst bestimmen: 

So möchte ich wohnen. 

Das ist falsch!

Menschen mit Behinderung können oft nur  

in besonderen Wohn-Formen wohnen:

	� In einem Wohn-Haus für  

Menschen mit Behinderung.

	� in einer Wohnung mit ambulanter Unterstützung. 

Ambulant bedeutet: 

Jemand kommt für die Unterstützung vorbei.

	� bei den eigenen Eltern.

Wohn-Haus Ambulanter Unterstützung Bei den Eltern
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Deshalb gibt es das Wohn-Projekt Bunte Hanse

Die Lebenshilfe Lüneburg-Harburg sagt: 

Es muss auch noch andere Möglichkeiten geben.

Durch das Projekt können Menschen mit Behinderung  

selbst bestimmen: 

So möchte ich wohnen.

Menschen mit Behinderung haben ein Recht  

auf selbstbestimmtes Wohnen.

Das steht auch im Gesetz:

	� in der UN-Behindertenrechts-Konvention und

	� im Bundes-Teilhabe-Gesetz.

Das sind Regeln für die Inklusion.

Inklusion bedeutet zum Beispiel:

Menschen mit Behinderung und  

Menschen ohne Behinderung 

	� wohnen zusammen,

	� gehen zusammen zur Schule,

	� arbeiten zusammen. 

Sie sind nicht getrennt. 

Sie bekommen die gleichen Chancen.
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Wie leben die Menschen 
in der Bunten Hanse?

So ist das gemeinsame Leben:

	� lebendig 

Es ist immer etwas los.

	� rücksichtsvoll 

Die Menschen geben aufeinander acht. 

Die Mieter und Mieterinnen können selbst entscheiden:

	� Möchte ich gerade allein sein? 

Dann können sie sich in die eigene Wohnung  

zurückziehen.

	� Oder möchte ich gerade mit anderen Menschen  

Zeit verbringen? 

Dann können sie in den Gemeinschafts-Raum  

kommen. 

Im Gemeinschafts-Raum verbringen die  

Menschen aus der Bunten Hanse Zeit zusammen.

Das ist noch wichtig:

Die Bunte Hanse möchte das Leben im Viertel mitgestalten. 

Alle sollen dabei sein können.
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Unterstützung im Wohn-Projekt

Gegenseitige Unterstützung

Die Mieter und Mieterinnen in der Bunten Hanse  

kennen sich. 

Sie unterstützen sich gegenseitig. 

Jede Person gehört dazu.

Alle können selbst bestimmen über ihr Leben. 

Trotzdem ist niemand allein.

Beratungen

Es gibt ein Beratungs-Angebot in der Bunten Hanse.

Vielleicht hat ein Mieter oder eine Mieterin eine Frage.  

Oder sie haben ein Problem. 

Dann können sie sich beraten lassen.

Der Berater heißt Tomasz Ziolkowski. 

Er arbeitet bei der Lebenshilfe Lüneburg-Harburg. 

Er arbeitet dort als Projekt-Manager. 

Das bedeutet: 

Er kümmert sich um wichtige Fragen  

rund um das Wohn-Projekt.
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Über das Haus

In dem Haus gibt es 22 Wohnungen

Es gibt größere Wohnungen und  

es gibt kleinere Wohnungen.

Jede Wohnung hat 

	� einen Balkon oder 

	� eine Terrasse. 

Das Haus gehört der Lebenshilfe Lüneburg-Harburg.

Das Haus ist rollstuhl-gerecht

Das Haus ist für Menschen mit Rollstuhl 

oder Rollator geeignet. 

Es gibt einen Aufzug.
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Das Haus ist gut für die Umwelt

Das Haus ist ein Energie-Spar-Haus. 

Beim Hausbau gab es bestimmte Regeln.

Zu den Regeln gehört: 

Das Haus braucht nur wenig Energie. 

Zum Beispiel: 

Man muss selten die Heizung benutzen. 

Die Wäme bleibt gut im Haus. 

Das Haus ist extra so gebaut.

Das ist gut für die Umwelt. 

Und: Es ist günstig.

Das Haus steht mitten in Lüneburg

Der Stadtteil heißt Hanseviertel. 

Das Hanseviertel ist ein modernes Viertel. 

Die Stadt ist 10 Minuten zu Fuß entfernt. 

In der Nähe vom Haus gibt es

	� Bus-Haltestellen. 

Die Busse fahren oft.

	� verschiedene Läden zum Einkaufen.

	� Arztpraxen.

	� Cafés.
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Für wen ist das Haus?

Das Haus ist für Menschen mit Behinderung und  

Menschen ohne Behinderung.

Wichtig ist: 

Die Miete ist günstig. 

Manche Menschen bekommen Sozial-Hilfe.  

Das Haus ist vor allem für Menschen mit wenig Geld.

Sozial-Hilfe ist eine Geld-Hilfe vom Amt. 

Das Geld ist für das Leben. 

Zum Beispiel für Lebensmittel und Kleidung. 

Das Amt bezahlt auch die Miete.

Die Miete darf nicht zu hoch sein für das Amt. 

Die Miete vom Wohn-Projekt ist nicht zu hoch.

Sozial-Amt

31
Sozialamt im 1. Stock
Büro Zeiten

Büro Zeiten

Büro Zeiten

Büro Zeiten
Büro Zeiten
Büro Zeiten

Büro Zeiten
Büro Zeiten

Büro Zeiten sind
Montag und 
Dienstag 

Sozialamt im 1. Stock

Öffnungs-
zeiten des Sozialamtes 

Lüneburg
Mo. - Fr. 8:00 - 12:00 Uhr

Mi. 14:00 - 17:00 
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Ihre Ansprech-Person:

Tomasz Ziolkowski

Leitung Projekte

Lübecker Straße 46 

21337 Lüneburg

Telefon:	 0 41 31 – 70 98 93 0 

Handy:	 0 15 20 – 90 30 50 5 

E-Mail:	 T.Ziolkowski@lhlh.org

Leichte Sprache:

Übersetzung: Anja Teufel inklusiv – www.anja-teufel.de 

geprüft von: Kira Jacobsen, Frank Belling

Gestaltung Jenny Poßin / Instagram: possin.grafik

Logo Easy to Read:	 © European Easy-to-Read Logo: Inclusion Europe.  
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